

## EDITO

Exceptionnellement ce dernier numéro de Nord Eclais sort en janvier au lieu de décembre. Et oui, nous voulions vous faire partager le retour du voyage à Londres où plus de 50 jeunes ont participé à ce voyage extraordinaire.

Ce camp de Noël est aussi le fruit d'un début d'année marquée par un dynamisme dans les branches avec de nombreux jeunes venus nous rejoindre mais également de nouveaux responsables chez les lutins et les louveteaux. Les articles des branches relatent très bien ces nouveautés. Il reste à ce jour à trouver des jeunes pour encadrer la branche éclé. Alors si vous avez des connaissances n'hésitez pas.

Ce début d'année 2013, sera marqué par la continuité des activités et des projets entamés depuis septembre qui amèneront naturellement nos éclés vers le camp d'été. A ce jour, le lieu n'est pas encore complètement défini. Mais d'ici quelques semaines, nous aurons un lieu de chute pour passer les 3 semaines du mois d'août sous nos tentes avec Yakari, Baloo et compagnie.

D'ici là, le groupe vous invite le **10 mars prochain** à participer à notre **Loto Familial**. Moment convivial qui permet à notre groupe de financer ses nombreux projets.

Il me reste à vous souhaiter au nom du groupe une bonne et heureuse année 2013

Elan

## Un camp de Noël So British

Londres 2012, ce fut une belle réussite. Et oui, plus de 50 éclés et une dizaine de responsables sont partis pendant 4 jours dans la capitale anglaise. Après un réveil, on va dire plutôt de bonne heure, nous sommes tous partis direction LONDON et une base scout dans sa banlieue. Pour ce voyage nous avons pris le SHUTTLE. Une grande première pour certain d'entre nous. Une fois arrivée sur place, nous sommes installés et nous avons découvert les lieux, quelques petits jeux et voilà déjà la première veillée. Les 2 jours suivants, par unité, nous sommes partis visiter Londres, ses rues, ses musées, son charme SO BRITISH. Le 4<sup>ème</sup> jour, quelques jeux, puis rangement de la base, pour revenir chez nous, bien fatigués et heureux de ce camp de Noël, si particulier. Nous vous invitons à découvrir en quelques photos à travers ce journal ce voyage.



Les loups devant BIG BEN et un petit déj' Anglais



Nous vous souhaitons de déborder d'imagination, d'énergie et de projets.  
Belles découvertes à tous.



## LUTINS

Nouveauté ! C'est bien le mot qui correspond à la ronde des sioux heureux cette année. En effet, de nombreux changements ont aussi fait leur rentrée chez les lutins en septembre. D'abord, l'équipe : Thomas devient responsable d'unité et est entouré par pas moins de quatre filles ! Ainsi, Méghane continue son aventure après avoir passé le camp d'été avec les lutins, Anaïs se sépare de ses éclés pour venir chez nous, Adeline et Charlotte, quant à elles, sont arrivées en septembre mais se sont très vite familiarisées à la ronde. Une nouvelle équipe, donc, qui s'est vite soudée afin d'animer au mieux vos enfants, avec bonne humeur.

Nouveauté aussi en ce qui concerne nos lutins. Beaucoup d'entre eux sont passés louveteaux cette année. La moitié de la ronde se constitue de nouvelles têtes prêtes à découvrir le monde de Yakari, à partager de bons moments avec les autres lutins et avec les responsables. Le premier trimestre avait donc pour but de créer une dynamique de groupe : on joue ensemble, les nouveaux avec les anciens et inversement. Ainsi, avec des jeux de coopération (comme le jeu de piste, les jeux d'espionnage avec les louveteaux, ou encore plein d'autres...), le groupe se soude peu

à peu et cela se ressent dans les activités. Le trimestre avait pour but aussi d'inviter les plus jeunes au monde de Yakari et des Indiens (le weekend d'Octobre, en effet, les a plongé dans cet univers avec un repas indien, des coiffes et des tomahawks ont été créés, et tout le monde a son totem d'Indien ...). Enfin, il avait pour but de les initier au monde du scoutisme (on apprend à monter les tentes, à faire la vaisselle, à rouler et à nouer son foulard (avec bien des difficultés), le



brelage carré a été aperçu, on chante presque à chaque fin d'activité et le carnet de progression a été ressorti...) afin de développer leur autonomie et leur responsabilité (même les tentes et le coin lutin ont été rangés avec plaisir. Eh oui, en jouant, tout est possible !).

Nous avons donc plaisir de nous retrouver à chaque activité, de partager, tout simplement. En ce qui concerne le partage, le goûter des

parents a trouvé son public, pour le bonheur des enfants qui ont adoré cuisiner pour leurs parents. Pour le bonheur aussi des responsables qui voient qu'ils sont soutenus par vous, les parents. Merci à vous d'être présents, c'est toujours un plaisir d'échanger avec vous à chaque activité. Et grâce à vous, tous les calendriers ont été vendus ! Cela nous donnera un grand coup de pouce pour les prochains événements !

Enfin, le camp de Londres arrive à grand pas : quatre jours de découverte nous attendent. A coup sûr, la dynamique de la ronde ne pourra qu'être renforcée. On pourra alors commencer le deuxième trimestre dans de très bonnes conditions !

La ronde des sioux heureux avec M. Loyal, le présentateur du "Train fantôme", à Lille Fantastik



## LOUVETEAUX

Ce premier trimestre chez les louveteaux a été sous le signe des changements : des départs des louveteaux chez les éclés, des arrivés depuis les lutins, des nouveaux, ce qui nous fait un cercle d'une vingtaine de louveteaux. Mais également une

nouvelle équipe de responsables autour de valentin. Durant ce trimestre, nous avons donc appris à nos connaître et revoir les bases du scoutisme notamment avec des ateliers techniques. Nous avons aussi organisé un mini camp de la Toussaint avec les louveteaux de Lille 3. L'occasion d'échanger et de se faire de nouveaux copains!



Nous avons aussi découvert les différentes animations de Lille Fantastique, comme l'exposition à la Gare Saint Sauveur et le train fantôme.

Les louveteaux de Lambersart.



## ECLAIREURS

### Un trimestre du renouveau

En cette rentrée, beaucoup de changements au sein de la branche. En effet, nous avons renouvelé plus de 50 % de l'effectif entre les départs, l'arrivée de louveteaux et surtout l'arrivée de nombreuses filles qui a permis de recréer un vrai équipage des Mouettes. Mais nous avons aussi changé l'équipe d'animation puisque Anais est partie chez les Lutins. Gerfaut a arrêté et Buffle est parti en équipe de groupe. C'est donc Bison qui a repris la branche, aidé par l'équipe de groupe et les aînés pour la gestion des week-ends.

Tous ces changements ont permis de repartir du bon pied. Car les éclés, c'est le pied, pour reprendre un slogan des années 80 au sein de l'association. Au programme, mise en place d'une proposition pédagogique unitaire

active avec un vrai rôle au sein de l'équipage : coordinateur, second, trésorier... Pour cela, beaucoup d'activités de formation pour appréhender les rôles. Mais aussi beaucoup de week-ends et un mini-camp de la Toussaint qui fut mémorable par le temps, on va dire un peu pluvieux durant 4 jours....Ce fut l'occasion pour l'ensemble de la branche de mettre déjà en application les premiers rudiments appris depuis septembre. Il y a eu également le premier week-end d'équipage qui ne fut pas une réelle réussite sur le plan de l'organisation mais qui a permis de débriefer les erreurs afin d'appréhender avec plus de sérénité celui du trimestre prochain mais également de commencer à préparer au mieux



Les éclés durant le mini camp de la Toussaint

le camp d'été qui aura lieu.... quelque part en France. Enfin, la branche a participé au camp de Noël avec bonheur. Vous verrez sur les photos notre joie. Nous vous souhaitons une très bonne année 2013.



## AINES

### Les aînés du Clan Paul Emile Victor

Alors en ce trimestre, la rédaction attend toujours l'article des aînés.... Nous pouvons vous dire qu'ils sont quatre. Durant ce trimestre, ils ont fait différentes activités mélangeant des week-ends, de l'aide comme responsables (2 d'entre eux sont en formation BAFA) et bien entendu les

activités de solidarité du groupe comme la banque alimentaire.

Espérons que pour le numéro de juin, nous aurons un article plus conséquent :=)

La rédaction





**Les éclés dans les rues de Londres et devant la base scout**



## Recherche de responsables

Le groupe recherche des responsables pour encadrer les activités durant l'année. Nous pouvons participer à la formation BAFA. Si vous connaissez des jeunes motivés dans votre entourage, n'hésitez pas.

## Recherche de terrains

Le groupe recherche pour ses activités des terrains (bois, champ, ferme...) pour accueillir les week ends des branches. Si vous avez des connaissances contactez nous

## A vos agendas :

**Dimanche 10 mars : LOTO familial**  
**Août 2013 : camp d'été de 3 semaines (6 au 27 à priori)**

## Pensez à actualiser vos coordonnées sur le portail EntrÉclés

Pour cela, rien de plus simple :

- connectez-vous au portail : <http://entrecles.eedf.fr>
- entrez dans « ma fiche personnelle » sur le menu de gauche

**Journal de Groupe** : E.E.D.F.  
 Maison du Scoutisme, rue M. Derycke  
 59130 LAMBERSART

**Direction de la publication** :  
 G. Vandenberghe

**Impression** : par nos soins



## Demande de renseignements :

Christophe FOUACHE  
 6, allée Saint-Pierre  
 59130 LAMBERSART  
 Tél. 03 20 92 70 84

[www.lambertart.ecles.fr](http://www.lambertart.ecles.fr)